



Communiqué de presse

Ville de Montreuil (93), le vendredi 5 juillet 2019

Le projet « Murs à Fleurs - Petite Couronne », lauréat de « Parisculteurs 3 » pour un projet d'agriculture urbaine dans les Murs à Pêches

Pour sa première édition hors des limites de la capitale, l'appel à projets *Parisculteurs* visant à installer des agriculteurs urbains, à développer la place de la nature en ville, à créer du lien social et de l'emploi et à sensibiliser au bien-manger, retient la candidature, dans les murs à Pêches de Montreuil, d'une ferme urbaine éco-responsable sur une parcelle de 7 000 m². A mi-chemin entre exploitation horticole sans pesticide ni fertilisant et jardin merveilleux le projet prend place au cœur des Murs à Pêches, à proximité du collège Césaria-Evora et du lycée des métiers de l'horticulture et du paysage de Montreuil.

Après le temps de la mobilisation pour la préservation du site des Murs à Pêches voici venu le temps de la valorisation de ce patrimoine hors du commun que constitue ce site de verdure en pleine zone urbaine.

Déjà engagé dans la création des Sentiers de la biodiversité et dans la renaturation du ru Gobétue, Montreuil se réjouit du projet de ferme horticole « *Les Murs à Fleurs* » porté par Sophie Jankowski, lauréate de la Saison 1 de Parisculteurs qui va contribuer à redonner vie à une parcelle en friche (entre les rues Jardins Dufour et St-Antoine) et à faire renaître une filière de production et de distribution locale de fleurs cultivées en pleine terre et adaptées au rythme des saisons.

Pour Montreuil cette démarche s'inscrit pleinement dans la volonté de son Plan local d'urbanisme de créer un réseau de micro-fermes et dans les objectifs de la Charte que vient de signer Montreuil l'engageant, aux côtés de la Ville de Paris, à végétaliser son patrimoine (toits, façades, murs) et à consacrer ses friches et ses terrains disponibles à des projets d'agriculture urbaine.

La conception du projet privilégie le circuit court, de la plantation à la commercialisation et distribution (flower truck) en passant par la transformation sur place. Un projet qui se veut ancré dans son territoire en nouant des partenariats avec des acteurs locaux : le collège et le lycée limitrophes pour l'accueil d'élèves lors de leur période de formation en milieu professionnel, les architectes *Les Pierres de Montreuil* pour dresser une grange et un auvent en « éphémère durable » à partir des pratiques artisanales d'autrefois (bois-paille, travail du plâtre, architecture bioclimatique) en lien avec le studio d'architecture montreuillois Ciguë ayant notamment conçu et installé les assises en bois de la Croix de Chavaux ou encore avec l'association d'insertion LADOMIFA pour le nettoyage et le défrichage du site et enfin les incontournables Marmites Volantes pour assurer la restauration lors de l'organisation d'événements à la ferme...

Ces partenariats permettront de multiplier les activités : ateliers de composition florale et de découverte de la renaissance d'une parcelle et de son fleurissement cyclique, repas champêtres partagés sous un auvent fleuri, organisation d'événements dans un lieu bucolique à proximité du centre-ville de Montreuil,

Enfin, ce projet prévoit d'avancer sur les solutions de dépollution des sols du site des Murs à Pêches, une expérimentation de phytoremédiation de 500 m² étant à l'étude.

Contact presse :

Barbara Lux, attachée de presse du Maire Patrice Bessac / 06.80.51.66.26 – barbara.lux@montreuil.fr

Jean Tilloy, attaché de presse de la Ville de Montreuil / 06.63.12.85.10 / 06.30.71.80.07 / 01.48.70.60.38 – jean.tilloy@montreuil.fr